

EL LICENCIADO EN ADMINISTRACION, PROMOTOR DEL DESARROLLO SOSTENIBLE

Por:

Lic. Marcelo Baudés

MP N° Tomo III Folio 35 CPCE Chubut

El planeta, enfrenta innumerables desafíos globales, como son el cambio climático, inequidades económicas y conflictos sociales por diversas cuestiones. En él, las organizaciones que desarrollan actividades productivas, económicas y sociales deciden acciones que generan un impacto en el entorno en el que se desenvuelven.

Por lo antes mencionado, las problemáticas globales necesitan de acciones lideradas por personas y organizaciones comprometidas con el desarrollo sustentable, entendiendo a la capacidad que haya desarrollado el sistema humano para satisfacer las necesidades de las generaciones actuales sin comprometer los recursos y oportunidades para el crecimiento y desarrollo de las generaciones futuras.

En ese marco, los Licenciados en Administración (en adelante LA) tenemos una mirada integradora que abarca la dinámica de las organizaciones en un contexto determinado. No desconocemos las variables que afectan y problematizan el proceso organizacional, por lo que los problemas mundiales se convierten en oportunidades profesionales.

Los LA ***podríamos desempeñar un papel clave en la promoción del desarrollo sostenible***, pues como agentes y gestores de cambio, comprometidos con iniciativas de (triple) impacto, podríamos facilitar que las organizaciones se vuelvan ciudadanos corporativos responsables, contribuyendo así al bienestar de las personas y el planeta.

Cuando hablamos de triple impacto, nos enfocamos en el equilibrio entre los aspectos económicos, sociales y ambientales que provocan las actividades que se desarrollan en un territorio. También podrían sumarse otros impactos beneficiosos para el entorno, teniendo siempre a la humanidad y su supervivencia en el foco del análisis.

Existen diversos impulsos globales para sumarse a este desarrollo, ***pero hacen falta liderazgos “conscientes”, mediciones de impacto y sostenimiento de las acciones sustentables para que los resultados sean más auspiciosos.***

El crecimiento del consumo responsable, el desarrollo de marcos teóricos de nuevas formas de hacer economía (como la economía circular, por citar un ejemplo), los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) que suscribieron 180 países, son algunas de las iniciativas que requieren ser apoyadas con gestiones responsables en todas sus dimensiones.

Nuestra función abarca diversas áreas organizacionales, como la certificación y auditoría de procesos, así como el diseño, promoción, implementación y ejecución de planes, políticas, programas, proyectos, y estrategias que podrían apalancar las “buenas prácticas” en cuanto al desarrollo sostenible. Además, nuestra capacidad para auditar y certificar permitiría su medición, evaluación y mejora continua.

Por todo lo arriba expuesto, estoy convencido de que, con nuestra flexibilidad e integralidad profesional, ***los LA podríamos posicionarnos como líderes del desarrollo sostenible, frente a las problemáticas que imperan en nuestro planeta.***

Con un equipo de colegas, en el seno de la Comisión Nacional de Administración de la FACPCE, emprendimos, como parte del plan de acción anual, la tarea de reconocer algunos espacios de acción profesional, desde la proactividad y el entusiasmo de reconocernos como protagonistas del cambio. Nuestra expectativa es llegar hasta el punto que sea una norma técnica profesional.

Creemos que estamos en el momento de ***pensar al desarrollo sostenible como una forma de agregar valor*** para las organizaciones que habitamos. En definitiva, así, estaremos siendo más íntegros, como profesionales que impactamos positivamente en nuestros entornos y colaboramos con el mundo en el que vivimos.

Lic Marcelo Baudés - 20 de Mayo de 2024